

Madrid, 7 días antes, a cualquier hora

Hay por los rincones como un enorme silencio, un silencio final de haber quedado todos, país, viejo país, colocados, tú en la plaza de Oriente, tu sitio es el Valle, usted en Eurobuilding. Ha cruzado José Manuel Lara, camino de los primeros treinta y dos millones —camino, nada, rebasados— en el extranjero del libro del otro Franco. En su oficina, corbata negra toda la familia hasta el día 20. Nicolás Franco, con su enorme apellido a cuestras está defendiendo a su padre para el libro de Julián Lago de las Antimemorias, el único afectado. Nicolás Franco debe ser, ahora mismo, el único español que Carter ha visto en su vida, así Dios nos asista. Hace un par de años se lo presentaron con una cláusula previa: "Un aspirante a candidato del Partido Demócrata sin grandes posibilidades". Ahí va, entero, Emilio Romero a cenar con un banquero y a debutar en "Interviú". Se va a cruzar con Juan José Rosón que ha pedido a Prado del Rey un helicóptero para filmar, a partir de ahora, las manifestaciones y las huelgas, cuadrículas y contarlas como habas. Donde va el Gobernador Rosón, va un teléfono y un reloj. ¿Detrás de qué y de quiénes va, contra el reloj, Rosón?

Mientras, pronto empiezan las aperturas para la plaza de Subgobernador Civil de Madrid.

Plaza de Santa Cruz, nueve de la mañana

Desde hace meses, los coches —negros— atraviesan Madrid casi al amanecer. Los dos grandes portaaviones, Iglesia y Estado se han encontrado, al fin, en alta mar, y, bendito sea Dios, se han hecho las salvadas de ordenanza. Los dos equipos llevan semanas reunidos. "No es que haya problemas; es que no se ve posibilidad de problema". Roma ha instalado el cuartel general en la Nunciatura, donde, a veces, el Ministro. Oreja es sometido a intensas sesiones de lenguaje meniere. Luigi Dadaglio, el hombre que jamás abandonó un país sin rematar el Concordato, es como el almirante Nimitz de la gran batalla, al fin amistosa. Las carpetas, bajo la filosofía de "Concordato, no; Pactos Sociales, sí", van ocupando la mesa redonda: "Patrimonio artístico", "Servicio militar de los sacerdotes", "Formulas económicas del clero". Quizás, a ver si es verdad, "Divorcio". La Nunciatura ha hecho jurar literalmente el secreto y cuando los expertos de sus comisiones se encuentran en otro medio profesional, desvían la conversación como los orfebres de camafleos desviaban la mirada ante las muchachas que pasaban. La Iglesia es sabia y ha formado su equipo casi exclusivamente con seculares. Dos excepciones: el profesor Carvajal y Díaz Moreno. El Gobierno ha quedado como impresionado. La Iglesia, además de sabia, es litificante: los cascotes del antiguo bunker se apilan en el suelo. Nunca Cuenca ha sido tal balsa de aceite, nunca Toledo ha sido tal lago de paz. "Y, además, si un curita se deja organizar una misa politizada o pecé, que se sepa que se le llama y se le tira de las orejas..."

Castellana arriba, 11 de la mañana

Una vez, cuando la independencia —la guineana, claro—, unos negros llamaron a la puerta de un ilustre cerebro español, y, como en los dramones de Eugenio Sue, le dejaron un canasto. El canasto estaba lleno de documentos y el español llamó, tras revisarlos, a quien tenía que llamar, y los entregó. Ahora, a media mañana, Rafael Calvo Serer recorre la ruta de los grandes Bancos. Es como recorrer la ruta de los grandes hielos. Se exclama: "Un crédito para sacar Madrid", la ventanilla se abre y se escucha una, diez voces:

—Lo siento, hermano, pero si Trevijano va a estar, ni un duro.

Este es un país mágico donde todo está a medio contar. Por ejemplo: la increíble historia de un grupo de cartistas que, hace no muchos años, recibió la oferta económica de un príncipe árabe para invadir España y salvar al Régimen del desviacionismo no tedigo.

Más arriba, hacia el Viso, la representación rusa ha volado sobre el nido de dos cuacos: "Oro de Moscu" y "Relaciones totales". Moscú está dispuesta a conceder a Carrillo el equivalente a la Cruz de Carlos III, pero si Madrid no reconociese al Pecé, no habrá presentación de credenciales.

Swmsset Boulevard, a la hora del crepúsculo

Cuando la democracia era sólo una "jeune fille", Fraga se acomodó tras los visillos de Gobernación. Unos minutos antes, la primera manifestación autorizada había pasado bajo el balcón, se estaba haciendo de noche y sus directores generales aguardaban para salir hacia el fin de semana. Fraga quedó como amainado, como hipnotizado por la oscuridad y la morriña, se volvió, y con una voz desconocida pidió suavemente a sus hombres:

—No me dejéis solo hoy.

Nueve, diez, once, doce meses después, el viento de la política los va desperdigando como a la arena un "simún". Arias va, por las mañanas, a un bufete. Carro escribe en silencio. García Hernández, va a ser, el 1 de enero, Presidente del Exterior. Aquel Ministro de Justicia que tomó juramento al Rey de España se ha difuminado, parece que por Murcia. Un grupo de españoles —de los que estuvieron y de los que estarán— ha recibido escolta especial. "Eta" suele avisar enviando, a veces, un gato negro o el cuello de un pollo. También tenemos amigos en Francia.

Hay como latigazos de frío y de nostalgia, y... ¿detrás de quién camina Rosón...?

NACIONAL

LA REINA INAUGURO EL CURSO ACADÉMICO

MADRID, 15. (Pyresa).—En la escuela de especialidades «Julio Ruiz de Alda» y colegio mayor «Nuestra Señora de la Almudena» ha tenido lugar, a mediodía de hoy, el acto de la inauguración oficial del curso académico 1976-1977 por Su Majestad la Reina doña Sofía. A la llegada de la Reina al colegio mayor se pasó a la capilla del colegio, donde se cantó una salve. A continuación la Reina, a la que acompañaban el ministro de Educación y Ciencia, Aurelio Menéndez Menéndez; el ministro secretario general del Movimiento, Ignacio García López; Pilar Primo de Rivera, delegada nacional de la Sección Femenina; Carmen Llorca, delegada nacional de Cultura; delegado nacional de Educación Física y Deportes, Benito Castejón; rector de la Universidad Complutense, señor Vián Ortuño; directora del departamento de promoción de la mujer y procuradora en Cortes, Mónica Plaza; ex-rector magnífico de la Uni-

versidad Complutense, José Botella Llusia, y la directora general de la escuela de especialidades «Ruiz de Alda», Antonia Muñoz Capilla, pasó al salón de actos, donde tuvo lugar la lección inaugural, dedicada a «la misión de la enfermera», por el doctor Botella Llusia. A continuación, pronunció unas breves palabras la delegada nacional de la Sección Femenina, Pilar Primo de Rivera. Después tomó la palabra la directora del centro que dio lectura al informe académico. A continuación, la directora del colegio «Santa María de la Almudena» impuso a S. M. la Reina doña Sofía la beca de honor del colegio. Para terminar, la Reina impuso las insignias a las alumnas más destacadas académicamente durante el curso 1975-1976. Al terminar la imposición de insignias la Reina inauguró oficialmente el presente curso académico. Tanto a su llegada como al abandonar el colegio, Su Majestad fue objeto de vivas

muestras de simpatía por las numerosas personas allí congregadas.

ESCUELA DE ESPECIALIDADES

Este centro, fundado y dirigido por la Sección Femenina, comprende cuatro escuelas de especialidades y un colegio mayor universitario, y fue inaugurado por el Caudillo en 1956. A lo largo de estos veinte años han recibido formación en él un total de 2.519 alumnas, no sólo españolas sino, en proporción constante, también hispano-americanas, ya que la Sección Femenina, en colaboración con Cultura Hispánica, ofrece alrededor de 40 becas anuales para alumnas de grado medio o superior en aquellos países.

Actualmente, la escuela alberga a 567 alumnas repartidas entre las cuatro especialidades que allí se enseñan: asistentes sociales, asistentes técnicos sanitarios, educación

física y ciencias domésticas. Las directoras de las respectivas escuelas son Isabel Zurro, Matilde Faura, Carmen Quiles y Mercedes Ledesma. Igualmente, el centro comprende un colegio mayor, con capacidad de 108 plazas, dirigido por Concepción Pérez Zalabarde.

LA CONDESA DE BARCELONA, A PARIS

La Condesa de Barcelona ha salido hoy por vía aérea del aeropuerto de Madrid-Barajas, en avión con destino a París.

La madre del Rey de España fue despedida en el aeropuerto por el jefe de la Casa Real, marqués de Mondéjar; jefe de protocolo, Antonio de Villacieros, y otras personalidades.

La condesa de Barcelona había llegado a Madrid el pasado día treinta de octubre, acompañada de su esposo, don Juan de Borbón, quien partió la semana pasada con dirección a Estoril.

INAUGURACION DE LAS JORNADAS INTERNACIONALES SOBRE MEDIO AMBIENTE URBANO

MADRID, 15. (Pyresa). En el Palacio de Congresos y Exposiciones se inauguraron esta mañana las jornadas internacionales sobre el medio ambiente urbano. Al acto asistieron el ministro de la Gobernación, señor Martín Villa; de Industria, Pérez Bricio y de Obras Públicas, Calvo Sotelo y el alcalde de Madrid señor Arespacochaga. Abrió el acto el alcalde con unas palabras en las que destacó los problemas que tienen hoy las grandes ciudades debido a su crecimiento y la importancia que se le concede al problema de la contaminación, por lo que este congreso al que asisten especialistas de toda Europa será la base para hallar solución a los problemas de contaminación, ruidos y medio ambiente en general de las ciudades españolas. Destacó también el señor Arespacochaga que es necesario concienciar a la opinión pública porque de lo contrario si las soluciones se hacen por decreto pero sin el respaldo popular, no resultaría efectivo. A continuación intervino el ministro de la Gobernación, que destacó la preocupación de las autoridades españolas en la resolución de los problemas del medio ambiente y que en este sentido se había publicado en 1972 la ley de contaminación atmosférica. También destacó el trabajo de la junta interministerial de estudios de medio ambiente y expresó la creencia sobre los resultados positivos de estas jornadas.

SESIONES DE TRABAJO

Las sesiones de trabajo comenzaron esta tarde con los temas "El tráfico y medio ambiente urbano". El presidente del trabajo es Ramiro Campos Nordman, director general de acción territorial y medio ambiente; el vicepresidente José de la Viña Villa concejal del Ayuntamiento de Madrid; moderador, Diego Calleja y González Camino, subdirector general de Explotación de la Dirección General de Transportes y ponentes mister Malcom Buchanan y Enrique Calderón, profesor de planificación urbana de la Escuela Técnica Superior de Caminos. La otra ponencia de esta tarde está dedicada a los problemas de contaminación atmosférica en el medio urbano, actúa como presidente Al-

fonso Santamaría Pastor, secretario general técnico del Ministerio de la Gobernación como vicepresidente, José Planelles de Herrero, concejal del Ayuntamiento de Madrid; moderador, Lucio Pita Raimundo, director del departamento de contaminación atmosférica del Ayuntamiento de Madrid y como ponentes mister Remy Bouscaren y Juan Vicente Martín Zorrullo, catedrático de termotécnica de la Escuela Técnica Superior de Industrias de Bilbao. Las sesiones del seminario se desarrollarán hasta el día diecinueve, que serán clausuradas por la tarde. Como complemento a las sesiones de trabajo, se realizarán diversas visitas como a los depósitos de depuradoras municipales, a la empresa nacional Adaro y a la empresa nacional de autocamiones Enasa. Las jornadas, que se celebran en colaboración con los ministerios de Presidencia del Gobierno, Gobernación Obras Públicas y Vivienda asistieron numerosos expertos extranjeros y representantes de casi todos los municipios españoles.

GOBERNACION RATIFICA LAS CIFRAS DADAS SOBRE LA HUELGA

MADRID, 15. (Pyresa).—Ante las contradictorias versiones sobre las cifras de parados en la pasada jornada del día 12, una vez computadas el total de las cifras a lo largo de toda la jornada, Gobernación ratifica las siguientes cifras definitivas:

- Población activa del país: 13.425.287
- Población asalariada: 9.390.000
- Número de parados 594.831
- Porcentaje de parados con respecto a la población activa: 3,9 por 100
- Porcentaje de parados con respecto a la población asalariada: 6,3 por 100.

Como asalariado se cuenta al trabajador por cuenta ajena. Por lo tanto, es población activa que no cuenta como asalariada, la perteneciente al mundo de los profesionales liberales, ayuda familiar, trabajadores por cuenta propia, etc.

Número total de detenidos en la jornada: 520 de los cuales 398 lo fueron por formar piquetes y 122 manifestantes.

FELICITACION A LAS FUERZAS DE ORDEN PUBLICO

El ministro de la Gobernación, don Rodolfo Martín Villa, ha dirigido a los directores generales de seguridad y de la guardia civil una expresiva felicitación para el Cuerpo General de Policía, Armada y Guardia

Civil por su comportamiento durante la jornada del pasado día 12. En dicha comunicación se pone de relieve el sentido de responsabilidad y alto grado de disciplina y preparación demostrados por todas las fuerzas de orden público, cuya actuación, junto al civismo de la inmensa mayoría de la población española, contribuyó de forma decisiva a que dicha jornada se desarrollase sin incidencia apreciable alguna en el normal desarrollo de las actividades públicas y privadas. El señor Martín Villa expresa en su comunicación el deseo de que esta felicitación llegue a todos los mandos, unidades y personal de dichas fuerzas por su ejemplar actuación.

MEDALLA DE ORO AL MERITO POLICIAL

La medalla de oro al mérito policial, a título póstumo, se concede al inspector del Cuerpo General de Policía, Manuel Rey Marín.

La orden del Ministerio de la Gobernación, que publica hoy el «Boletín Oficial del Estado», señala que el señor Rey Marín resultó muerto en acto de servicio en Arucas (Las Palmas de Gran Canaria) y la medalla se le otorga en reconocimiento de los méritos contraídos por el citado funcionario, y apareciendo justificado que desempeñó de modo relevante extraordinarios servicios en favor del orden público.

TOMA DE POSESION EN EL MINISTERIO DE COMERCIO

El nuevo secretario general técnico del Ministerio de Comercio, Gregorio Guptiérrez Escudero, ha tomado posesión de su cargo, en el curso de un acto celebrado en la mañana de hoy en la sede del departamento.

El ministro de Comercio, José Lladó, tomó juramento al nombrado, quien sustituye en el cargo a Juan Antonio García Díez. Al acto asistieron también el ministro de Obras Públicas, Leopoldo Calvo Sotelo, subsecretarios de los departamentos de Comercio y Obras Públicas, presidente de la Junta Superior de Precios, y secretario general técnico del Ministerio de Industria, entre otras personalidades.

REFORMA DE LA DISTRIBUCION COMERCIAL

El ministro de Comercio, José Lladó y Fernández Urru-

tía, presidirá mañana el acto de presentación a la prensa del «libro blanco» de «Mercasa», así como de una serie de publicaciones del Instituto de Reforma de las Estructuras Comerciales.

El ministro estará acompañado del subsecretario de Mercado Interior, Rafael Dalre; del director general de Iresco, señor de Hermenegildo, y del presidente ejecutivo de «Mercasa», señor García Andoan.

El tema de la comercialización integrada de origen a destino, que ha sido aclarada de interés preferente, podría ser uno de los temas fundamentales de la sesión informativa, dentro de la exposición de las realizaciones y proyectos del Ministerio de Comercio para la reforma del aparato distributivo que la administración está decidida a potenciar.

— B. O. E. —

PRORROGADO EL PLAZO PARA LA ARTICULACION DEL ESTATUTO DE REGIMEN LOCAL

MADRID, 15. — (Pyresa).
 ♦ Por medio de un real decreto-ley de Jefatura del Estado, que se inserta hoy en el Boletín Oficial, se prorroga hasta el 31 de diciembre próximo, el plazo para la articulación de la ley de bases del estatuto de régimen local.
 ♦ Por una orden de Presidencia del Gobierno, se nombra secretario general del Instituto de la Opinión Pública a Ignacio Gálvez Montes. Por otra parte, según una orden del mismo departamento, cesa como subdirector general de la secretaría general de la subsecretaría de Planificación, Jesús Rodríguez Carreras.
 ♦ Por sendos reales decretos, correspondientes al ministerio del Aire, se nombra director general de Aeropuertos de ese departamento, al general de brigada del Arma de Aviación, escala del Aire, Manuel Kizadellán Núñez del Pino, por lo que cesa en dicho cargo Abundio Cesteros García, general de bri-

gada del Arma de Aviación, escala del Aire, nombrándose presidente de la comisión permanente de retribuciones del personal del ministerio del Aire.
 ♦ Según sendos reales decretos, correspondientes al ministerio de Comercio, se nombra secretario general técnico a Gregorio Gutiérrez Escudero, cesando en dicho cargo Juan Antonio García Díez.
 ♦ Se nombra presidente de la asociación benéfica para huérfanos de los cuerpos patentados de la Armada al almirante José Mocosó del Prado y de la Torre, cesando en ese cargo al vicealmirante Victoriano Sánchez-Barcaiztegui, según sendos reales decretos correspondientes al ministerio de Marina.
 ♦ Por un real decreto correspondiente al ministerio de Trabajo, se dispone el cese de Manuel Bermejo Martínez en el cargo de director del Instituto Nacional de Medicina y Seguridad del Trabajo.
 ♦ En una resolución de las

Cortes Españolas, se publican los nombres de los procuradores que han sido designados con posterioridad al día 14 de junio del presente año.
 ♦ Por un real decreto correspondiente al ministerio de Comercio, se declara sector de interés preferente la comercialización integrada de origen a destino de productos alimenticios.
 ♦ En una orden del ministerio de Agricultura, se dan las normas complementarias para la aplicación del real decreto 2.499 /1976, de 15 de octubre, sobre fomento de la iniciativa particular para las transformaciones en regadio.
 ♦ Finalmente, mediante una orden del ministerio de la Gobernación, se dictan las normas que complementan la de 1 de julio de 1976, por la que se adoptaron determinadas medidas provisionales en relación con las pensiones de la mutua nacional de previsión de la Administración Local.